

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, viernes 16 de diciembre de 1904

NÚMERO 926



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

* EL CASINO *

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílo especial para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVZEA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA BRR Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12 de 1904.

El Secretario,

MANUEL CASTRO Q.

Colaboración

Notas y notitas

Nos envanecemos de nuestro enorme presupuesto de Instrucción Pública, sin embargo, los resultados de la enseñanza no corresponden al gasto hecho. Nuestros establecimientos de segunda enseñanza tampoco corresponden á los sacrificios que exigen. ¿Por qué esa irregularidad? Porque desde los días del eminente estadista don Mauro Fernández, no ha llegado al Ministerio del ramo un hombre lo suficientemente enérgico y sincero para imponer carácter en el asunto. Nuestros directores de la enseñanza duermen en el lecho de la rutina: no comprenden ó no se preocupan de la trascendencia decisiva de la escuela en la sociedad. Precisa destruir todo ese edificio viejo y enriquecer con espíritu nuevo y vivificante ese ramo importante de la Administración Pública.

La escuela, tal como hoy la tenemos, no va á ninguna parte. Se necesita en el ramo un jefe que no tenga otro quehacer; que pueda dedicar toda su actividad á la materia. La Inspección General es inútil: debe suprimirse. Los inspectores provinciales deben ser hombres avanzados en Ciencias Naturales y Sociales, apasionados en pro de la enseñanza, lo cual vale

tanto como decir en pro de la humanidad.

El agua buena para San José en proyecto. En tanto *el mundo navega por el piélago inmenso del vacío* y la tifoidea y mil pestes más acechándonos continuamente: pero debemos conformarnos con un sanatorio, en perspectiva para tuberculosos. Un sanatorio para tuberculosos es para algunos una especie de panacea, un fin, el cual una vez realizado nos librará de todas las demás pestes.

Amigos del Guanacaste nos escriben animándonos para que hagamos propaganda tenaz en pro de la descentralización administrativa. El Guanacaste, con justicia, desea poder elegir su Gobernador, sus jefes políticos, agentes de policía, jueces de paz y comisarios. El Guanacaste piensa lo mismo que el resto del país, pero necesita más urgentemente esa medida, porque se encuentra muy lejos del centro, y en las sociedades en que impera el centralismo domina la tiranía en los lugares retirados. Hacemos pública la aspiración de aquella provincia rica y enérgica. El Guanacaste en nuestra economía y como factor de nuestra sociedad tiene que levantarse á ocupar puesto mucho más importante que el que la indiferencia egoísta de gobiernos pasados lo ha hecho ocupar.

La verdad ante todo

El Programa del Partido Republicano se redactó en 1897 por varios delegados de los clubs antirreeleccionistas.

Se discutió durante varias sesiones á todas las cuales asistió el que habla, como delegado del Club Republicano de Puntarenas, y á ninguna de ellas recuerdo que hubiera concurrido siquiera el Licenciado don Cleto González Viquez y mucho menos que redactara tal programa.

Resulta que *El Noticiero* fué mal informado sobre este particular.

ALBINO VILLALOBOS.

Heredia, diciembre 14—1904.

TELEGRAMA DE FILADELFA

San José, 15 de diciembre de 1904

A Redactor de "El Derecho"

Hace un mes está azotando la tosferina en Sardinal. Hay veinticinco casos, defunciones dos. Para estos desgraciados y lejanos pueblos, lag

autoridades no han practicado medidas higiénicas y teniendo pleno conocimiento. —Corresponsal.

Medidas contra la tos ferina

La tos ferina es una enfermedad grave en los niños débiles; causa serios trastornos en la circulación y el corazón. Los paroxismos afectan la fuerza y la nutrición del niño.

El enfermo debe ser alojado en una habitación bien ventilada, lo más grande posible. Las ventanas deben permanecer siempre abiertas; es muy conveniente dedicar dos habitaciones, para cambiar al niño de una á otra, á fin de mantener el aire puro.

Nunca debe dejarse el enfermo solo, y la persona que lo atiende estará lista para auxiliarlo en los momentos del ataque, ya sea inclinando la cabeza y cuerpo del enfermito hacia adelante para ayudarlo á expulsar las mucosidades tan tenaces, ya sea extrayéndolas de la garganta, con pedazos pequeños de cinta ó lienzo limpios arrollados en un dedo,—ó bien tomando por los pies al niño, de manera que quede la cabeza hacia abajo. De estos modos pueden evitarse los paroxismos que á veces asfixian á los niños.

Puesto que los ataques hacen arrojarse al enfermo, éste se debilita pronto. Hay que tener, pues, desde el principio, sumo cuidado con su alimentación; darle con frecuencia y en pequeñas cantidades, su alimento, aprovechando más bien los momentos despues del ataque, á fin de que el niño guarde en su estómago la leche y la haya absorbido antes del otro paroxismo.

Los niños de seis meses á un año de edad, deben tomar por lo menos de 20 á 25 onzas de leche. Si el enfermito se alimenta con menos de esa cantidad, es seguro que su nutrición no será completa y las fuerzas decaerán.

Para evitar el polvo, el aseo de la habitación debe hacerse con lienzos húmedos y no con escoba.

En cuanto á drogas no se ha descubierto ninguna que suprima la enfermedad. Esta tiene que seguir su largo curso; pero las siguientes recetas pueden aplicarse sin temor de causar daño al enfermo.

Bromuro de amonio, en dosis de un gramo, ó sea 0,06 por cada año de edad del niño,—esto administrado cada 4 horas.

También es provechosa la Mistura de Glycyrrhizæ Composita U. S. P., ó sea Mistura de Orozús, de la Farmacopea de los EE. UU., en dosis de $\frac{1}{2}$ cucharadita para un niño de seis meses; de 1 cucharadita para un niño de uno á dos años; de 2 cucharaditas para un niño de dos á cuatro años etc.

Si al niño se le observa algún síntoma alarmante, como son calentura alta, respiración rápida, inquietud

insomnio, ó se teme alguna complicación, debe llamarse inmediatamente al facultativo.

Las complicaciones de la tos ferina pueden ser graves.

Colegio de San Luis Gonzaga

Hoy á las 12 m. se reunieron los profesores y alumnos en el salón del Colegio para la distribución de los certificados de promoción. El acto fué privado; el señor Director manifestó la importancia que tenían aquellos sencillos documentos y felicitó á los agraciados. Recibieron certificados los alumnos siguientes:

I Año.—Antonio Sauma, Claudio Pacheco, Alejandro Cordero, Alberto Calvo, Pablo Torres, Antonio Rivera, Jorge Mata, José Manuel Ortiz, Juan de Dios Coto, Leonidas Gutiérrez, Eladio Alvarado, Arturo Borbón, Claudio Ferraz y Juan Luis Brenes.

II Año.—Gonzalo Robles, Francisco Campabadal, Juan José Sancho, Rubén Umaña, Octavio Monge, Raúl Gurdíán, José Jn. Mata, Manuel A. Gutiérrez, Roberto Gutiérrez y Luis Guillermo Quesada.

III Año.—Antonio Navas, David Peralta, Julio Gurdíán y Simón Ramírez.

5 alumnos resultaron repobados, 4 suspensos y 4 no se presentaron á examen por causas legítimas.

Cartago, diciembre 15 de 1904.

Teatro Nacional

TEMPORADA ESPAÑOLA

9ª. Representación

Anoche subió á escena "El Sombrero de copa", la chispeante comedia de Vital Aza.

El cuadro principal formado por las señoras Goula, Martínez y Ortega de Quintana, Luque y Tutau mereció repetidos aplausos del público.

El auditorio no fué numeroso, y es natural que así sea; San José contará apenas con un público de 1500 á 2000 personas y cuatro ó cinco representaciones por semana es demasiado para que se obtengan llenos completos todas las noches de función; esto sin contar que la temporada es poco propicia para la actual compañía, pues ya desde fines de noviembre las familias comienzan á salir á veranear al campo.

En la petipieza final, se notó algo de falta de estudio en algunos de los actores, de donde resultó un trabajo excesivo para el apuntador, el cual fué llamado repetidas veces.

Decididamente el señor Tutau no quiere atenuar un poco esa dicción impetuosa que ha adoptado para las pitipiezas, y sucederá ó bien que el público concluya por acostumbrarse á ello ó que un fiasco ya previsto tenga lugar.

CAMBRI.

OFICIAL

POLICÍA

Vista la solicitud elevada á esta

Secretaría por el señor Cónsul de Alemania y por algunos comerciantes para que se permita el desembarque en puntarenas de la carga que trae el vapor 'Saxonia,' fundándose en que si bien la referida nava tocó en el puerto de Callao, para cuyas procedencias estaba cerrado el de Puntarenas, ya había desaparecido allí la plaga bubónica, según noticias oficiales recibidas por el Gobierno; y en consideración á que la Facultad Médica de la República, cuya opinión fué consultada, es de parecer, según lo manifiesta el señor Presidente de la misma en nota número 191 de 6 del corriente, que puede recibirse la citada carga, previas las medidas profilácticas del caso, dado que ella ha permanecido durante algunos meses en las bodegas del puerto de Amapala, el Presidente de la República acuerda: Permitir el desembarque en Puntarenas de las dichas mercaderías, siempre que ellas sean fumigadas ó desinfectadas á bordo, antes de que se las conduzca á tierra; esta operación deberá practicarla el Médico del Pueblo, cuyos honorarios serán á cargo de los comerciantes interesados.

Párrafos sueltos

Este precioso clima se encuentra como siempre sano; el sarampión pasó y á los niños que atacó los ha tratado con benignidad.

La tosferina no se ha asomado todavía, así es que las familias del interior que nos quieren visitar en este verano pueden venir tranquilas sin temor de enfermedades.

Ayer fué la elección de regidores Municipales, siendo electos propietarios los señores don Rafael Salas, don José C. Umaña y don José M. Rodríguez, y suplentes don German Rodríguez J. y don Ernesto Matamoros.

Bien por este pueblo pues conocemos las aptitudes de los miembros que van á componer esa representación y se defenderán de aceptar las sandeces que les serán propuestas en pronta oportunidad.

Aquí, como viejos acostumbrados á ejercer la opresión, los electores eran llamados á la Jefatura para notificarles personalmente: cosa extraña nos ha parecido, pues ni en tiempo del señor Iglesias se ha hecho esto, y más ahora que hay agentes de policía en los barrios y á ellos corresponde hacer estas citas. *No se vaya á creer que á estos electores se les decía "cuidado van á darle el voto á Fulano, don Zutano y Mengano, son mis enemigos, etc. etc."* Oh! calamidad... hasta cuándo.....!

Sería muy bueno que ya que la filarmonía no tiene director, la Municipalidad subvencionara á esta institución con la suma que hubieran de gastar en ese sueldo mensual y que éste fuera repartido proporcionalmente entre los miembros que la componen, por lo menos en los meses

de verano que es cuando mejor pueden dar recreos y retretas.

De sentir es que las calles centrales de esta población se vayan á quedar sin arreglar en este año, debido á la poca pericia del Jefe Político para levantar el detalle, pues no fué hecho de acuerdo con las prescripciones legales y tuvo el Municipio que anularlo y lo peor del caso es que aunque se acordó que se levantara de nuevo hace ya más de un mes, todavía estamos pensándolo.

Damos la voz de alerta á la Corporación Municipal pues es el único recurso que nos queda para que le dé instrucciones á su polizonte, pues debe entender que tiene su contrato con los taquilleros y que á éstos solapada é hipócritamente se les está perjudicando. Ya hace algunos días que de noche temprano anda por allí una garrafa de guaro, pero no clandestino ni vendido por los taquilleros porque es grande; esa toma la dirección de un barrio inmediato, no se crea que es para vender, debe ser para regalar y tampoco se crea que lo sepa el Agente de Policía del mismo barrio, pues no queremos levantarle tamaño falso.

A los síndicos respectivos llamamos la atención, pues estos están en la obligación de vigilar porque no se defrauden los fondos municipales.

Ya las lamparitas de alcohol del alumbrado público que tanta bulla hicieron el 15 de setiembre último en su instalación y despues de costar al fondo municipal una buena suma de dinero, ya no quedan más que 4 ó 5 de las tales lámparas como última agonía de quien en mala hora nos implantó semejante calamidad.

Tristísima es la condición del mercado en ésta; ayer se vendió el maíz á @ 2.40 el doble decálitro; todo esto por descuido de la policía, pues hay aquí un individuo que desde las seis de la mañana todos los domingos se sitúa en las puertas del mercado á comprar por mayor los granos que tienen mejor venta, poniendo á los hijos dentro del mismo mercado á comprar por partidas las cajuelas de maíz ó frijoles llevándolas á su casa para venderlas y el pueblo que la aguante. Oh! sería humana!... Y la policía, me dirán... Cuál? Los polizontes debieran ser nombrados todos por el Municipio, pues los que hay no hacen nada en beneficio público.

Siguiremos dando cuenta si todo esto no se remedia.

CORRESPONSAL.

Atenas, diciembre 12 de 1904.

CRONICA

Don Norberto Alvarez,

nuestro buen carreligionario, establecido en Cachi fué atacado por varios individuos sospechosos en el camino que conduce del pueblo dicho á la ciudad de Cartago.

Sentimos lo ocurrido á nuestro apreciable amigo y esperamos que las

autoridades respectivas vigilen un poco más esos lugares en donde son asechados los ciudadanos honrados como el señor Alvarez.

Qué bueno!

Con motivo de la colocación de la verja en los parquecitos de la Soledad, han sido chasqueados varios individuos de dudosa profesión que allí convergen y posan diariamente entregados a Morfeo cual lirones ante la luz de los rayos de Febo. Se acabaron para ellos los asientos y reclinatorios, donde muellemente saboreaban ratos y gastaban sendos cigarrillos exhibiendo al público su *deseable* holganza de asalariados.

El Gran Circo

Tony Lowander, con sus bestias feroces amaestradas y su enorme elefante, dará su función de estreno sábado 17 del presente mes. La Compañía cuenta con tres superbios leones africanos con melenas, jaguares, leopardos, tigres, monos, perros alemanes, caballos, mulas y cabras.

Los artistas son de lo más selecto en su género. La gira está compuesta de gimnastas, acróbatas, trapecistas, payasos, equilibristas y pantomimistas.

De Puntarenas

Una persona vecina de ese puerto, y que nos mereco mucho crédito, nos informa que en el cuerpo de policía de esa comarca hay un sargento que diz el populacho no ser de los que pueden desempeñar ese cargo con y sin exactitud, y que para mal de su crédito no es costarricense y se cree, por decir, que no vino á esas playas por gusto suyo. También asegura que todo el mundo, inclusive sus colegas, lo ve con *buenos ojos* por la poca, por quisima amabilidad que gasta con sus subalternos y otros semejantes.

(Comunicada)

La señora

doña Pilar de Oconitrillo y la simpática griega, señorita Angelina Hidalgo, alumnas del I año de la Escuela de Obstetricia, demostraron en sus dos exámenes rendidos, buen caudal de conocimientos, prueba inequívoca de su constante amor á la Ciencia. Vaya para ellas nuestra sincera felicitación.

Nuevo Sacerdote

Mañana á las 6 a. m. recibirá la unción santa del sacerdocio, en la iglesia Catedral, el señor Diácono don R. Tobías Barquero. El domingo á las 7 a. m., celebrará la primera misa rezada en la capilla del Seminario, y la primera misa cantada el día 29 del presente mes á las 8½ a. m. en Grecia.

Felicitemos al señor Barquero y le deseamos numerosos laureles y bendiciones en su carrera sacerdotal.

Club sport

Convócase á los señores socios del 'Club sport de la juventud' á una sesión que tendrá lugar en el salón del Club, el lunes 19 del corriente á las 6½ p. m.

EL SECRETARIO

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Santana Muñoz

Este apreciable y laborioso joven, ofrece á Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y los autores clásicos. En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p. m.

CABLES

Tokio, 15.—El acorazado Sebastopol de cuyo hundimiento se tuvo noticia ayer, está todavía á flote á pesar de varios ataques de torpederos.

Jubutit, 15.—Anoche zarparon de ésta, los navíos que componen la segunda escuadra del Pacífico rusa. Han estado proveyéndose de carbón.

San Petersburgo, 15.—Se considera muy significativo que los soldados en el teatro de la guerra están muy interesados en las reformas políticas que están en proyecto. En un despacho fechado en Mukden, el corresponsal del Keriloff avisa al Russ que la tropa no habla de otra cosa. Parece que comprenden perfectamente bien la significación de las reformas. Se les atribuye el deseo de parte del Gobierno de premiarles por las privaciones que están sufriendo. Esta idea les ha reanimado el deseo de acabar pronto con los japoneses á fin de regresar pronto y disfrutar de las nuevas libertades.

Ferrol, 15.—El torpedero ruso Prouzilevaz, que arribó á este puerto ayer, informa que está averiado. Se proveerá de carbón en ésta.

París, 15.—El Ministerio de Relaciones Exteriores; no tiene ninguna noticia que considerar fidedigna relativa al paradero del agregado militar francés. Este anuncio débese á la noticia sensacional que se publicó ayer en Londres de que el Gobierno ruso tiene aviso que los agregados militares alemán y francés fueron asesinados por los japoneses cuando salían de Puerto Arturo á bordo de un junco chino. En esta conexión se hace notar que no ha sido reclamado el premio de 10 mil francos que se ofreció por noticias de los agregados.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales, de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revivifica las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES —DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans.
"PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans.
"ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucarado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración, elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFIN, lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la ropaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y barutura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Coktails—

Tienda de novedades-Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"
Precios de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C/ 1-00
Números sueltos " 0-05
" atrasados " 0-10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

CERVECERIA TRAUUBE
LAGER BEER
CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Se compra
un establecimiento de palpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
de Arturo Zúñiga
En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.
Se afilan serruchos á cualquiera hora que lleguen.

Elmira de Barruel de Monge Reyes
Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina informarán

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas costas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WELF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración. La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no le suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad. Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa al ser sacudida, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"
SCOTT & BOWNE, Químicos. N.º 112